

enlaces

AÑO 6 - NÚMERO 62 - ABRIL 2015
DISTRIBUCIÓN GRATUITA

La revista del Instituto de Ayuda
Financiera a la Acción Social

IAFAS

INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA
A LA ACCIÓN SOCIAL



El Ministro Carlos Ramos analiza la importancia de los fondos del IAFAS para la Economía Social

APORTES A ECONOMÍA SOCIAL



NOVEDADES

Nuevo Certificado de
Calidad obtenido por el IAFAS



GESTIÓN

Entrevista con el flamante
Coordinador de RR.HH.



CASINOS

30° aniversario del
Casino Colón

Quini 6



¡hacerte millonario es más fácil!

EL JUGAR COMPULSIVAMENTE ES PERJUDICIAL PARA LA SALUD - LEY N° 12.991

 **LOTERIA DE SANTA FE**

POLÍTICAS DE ESTADO

Una vez más, **Enlaces** trae en sus páginas un fuerte acento en la función social que guía el destino de este Instituto. En esta edición, una entrevista con el Ministro de Desarrollo Social y de Salud, Carlos Ramos, quien destaca la importancia de los aportes que, todos los meses, el IAFAS envía a ambas carteras provinciales.

“Es emocionante el momento en que cada emprendedor recibe su crédito o su maquinaria. En los ojos de cada entrerriano se ven esas ganas de salir adelante y de ser dignos a partir del trabajo”. Así se refiere el Ministro Ramos a los lindos momentos que le toca vivir en cada entrega de aportes y herramientas a la Economía Social. Recordemos que, desde febrero de 2012, mensualmente el IAFAS destina el 10% de sus utilidades a Economía Social, y el encargado de distribuir esos fondos entre los beneficiarios es el Ministerio de Desarrollo Social.

“Creemos que el espíritu de esta política trasciende el simple hecho de la entrega, porque no se trata de una política de financiamiento o, incluso, de Economía Social; se trata de una política de Estado que busca continuidad para seguir profundizando en la autonomía y el progreso de los entrerrianos”, agrega.

Ramos resalta, también, la importancia de los fondos que el IAFAS destina al área de salud, que posibilitan, entre otras cuestiones, “enfocar el trabajo hacia un refuerzo muy importante de la atención primaria”. Esto implica, para el Ministro, “beneficios en todos los niveles, porque mejora la calidad de vida de los ciudadanos, evita episodios agudos y, por ende, se descongestionan las internaciones y se abaratan costos”.

En esta edición de **Enlaces** también encontrarán las novedades relacionadas con la obtención de un nuevo certificado de calidad para el IAFAS: como sabemos, el IRAM certificó el circuito que transitan los recursos desde que llegan al IAFAS Central hasta que son transferidos a los organismos provinciales correspondientes. En la entrega del documento a las autoridades del IAFAS, se plantearon nuevos desafíos tanto para el Comité de la Calidad del IAFAS como para el Instituto en su conjunto.

El nuevo certificado se suma al mantenimiento de la norma ISO 9001-2008 en los tres procesos ya certificados por el IRAM en años anteriores y es otro motivo de orgullo para todos los que formamos parte del IAFAS. Nos llena de satisfacción que se siga avanzando en materia de calidad y, como resaltó el Presidente del Instituto, Dr. José Omar Spinelli, es muy importante que los integrantes del Comité de la Calidad transmitan su compromiso al resto del personal, porque “ese es el desafío: que se vaya transmitiendo el compromiso y que se sume más gente”.

Al cierre de esta edición, asistimos a los festejos del 30° aniversario del Casino Colón, que coinciden con la conmemoración, también, de los 30 años de la creación de la marca “Casinos de Entre Ríos”, un verdadero sello de identidad para la provincia.

Sean muy bienvenidos a esta nueva entrega de **Enlaces**.

Hasta la próxima,



CP Guillermo Dubra
Director - IAFAS



ENTREVISTA

PÁGINA 6

MINISTRO CARLOS RAMOS

“Es emocionante el momento en que cada emprendedor recibe su crédito o su maquinaria”, expresa el Ministro de Desarrollo Social y de Salud, Carlos Ramos, en alusión a las acciones de Economía Social que son posibles gracias a los aportes mensuales del IAFAS.

OTRAS NOTAS

PÁGINA 3: EDITORIAL ■ PÁGINA 10: ACTUALIDAD ■ PÁGINA 12: GESTIÓN ■ PÁGINA 14: ANIVERSARIO ■ PÁGINA 16: ALEA ■ PÁGINA 20: CAPACITACIÓN ■ PÁGINA 22: SORTEOS ■ PÁGINA 24: NOTICIAS DEL IAFAS ■ PÁGINA 26: AAOIER ■



NOVEDADES

PÁGINA 8

CALIDAD CERTIFICADA

El Comité de la Calidad del IAFAS hizo entrega a las máximas autoridades del Instituto del nuevo certificado obtenido, en este caso, para el “Proceso económico-financiero de los recursos generados por el Instituto, en las agencias y salas de juego (casinos y tragamonedas)”.

enlaces

AÑO 6 - NÚMERO 62 - ABRIL 2015
DISTRIBUCIÓN GRATUITA

IAFAS INSTITUTO DE AYUDA FINANCIERA A LA ACCIÓN SOCIAL

Enlaces es la revista del Instituto de Ayuda Financiera a la Acción Social
Calle 25 de Mayo 255 (CP 3100). Paraná, Entre Ríos. Tel.: (0343) 4201100. Página web: www.iafas.gov.ar

GOBERNADOR DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS: **Sergio Urribarri** ■ PRESIDENTE - IAFAS: **Dr. José Omar Spinelli**
■ DIRECCIÓN - IAFAS: **CP Guillermo Dubra** ■ DIRECTOR - IAFAS: **Don César Peralta** ■ GERENTE GENERAL:
CP Silvio Vivas ■ COLABORACIÓN EDITORIAL: **Nancy Dubs, Agustina Pogostkin, Jorge Benítez y Lucía Schonfeld**

PRODUCCIÓN EDITORIAL
tresimple
COMUNICACIÓN + DISEÑO
info@tresimple.com.ar - www.tresimple.com.ar

DIRECTORA DE DISEÑO: Laura Butta ■ **DIRECTOR COMERCIAL:** Jorge Berlín - jorge.berlin@tresimple.com.ar ■ **DIRECTOR DE CONTENIDOS:** Tomás Fournes ■
COORDINACIÓN Y REDACCIÓN: Constanza Rosenbrock ■ **AGRADECIMIENTOS:**
Prensa de Gobernación y AAOIER ■

La publicación de opiniones personales vertidas por colaboradores y entrevistados no implica que estas sean necesariamente compartidas por **Enlaces**.

Ingresando al sitio www.iafas.gov.ar se puede acceder de manera on-line a todas las ediciones de **Enlaces**, además de conocer al instante la información diaria del quehacer institucional del organismo.



MultiBER . IAFAS

Para titulares de Agencias Oficiales

Comodidad y eficiencia para potenciar su actividad!

Paquete único y funcional:

- Cuenta Corriente con acuerdo de sobregiro (*)
- Caja de Ahorro en Pesos
- Tarjetas de Crédito sin costo de emisión y resumen (*)
- Tarjeta de Débito
- Acceso a Caja Exclusiva de Clientes
- Transacciones en cajeros automáticos del NBER sin cargo
- Primera chequera de regalo
- Resumen unificado sin cargo
- Acceso a Home Banking: Pago de impuestos y servicios. Transferencias. Plazo Fijo

(*) Sujeto a calificación crediticia establecida por el Banco.

Todo a un precio diferencial!



Nuevo Banco de Entre Ríos

www.nuevobersa.com.ar
0810 888 HOLA (4652)

MINISTRO CARLOS RAMOS

“EN LOS OJOS DE CADA ENTERRRIANO SE VEN GANAS DE SALIR ADELANTE”



DESDE HACE MÁS DE DOS AÑOS, EL IAFAS ENTREGA APORTES AL MINISTERIO DE DESARROLLO SOCIAL QUE LUEGO SON DESTINADOS A EMPRENDEDORES DE LA ECONOMÍA SOCIAL. YA SE ENTREGARON 12.000 CRÉDITOS, CON CASI UN 80% DE EFECTIVIDAD EN LA DEVOLUCIÓN. EN DIÁLOGO CON **ENLACES**, EL MINISTRO CARLOS RAMOS SE REFIERE A ESTA AUTÉNTICA POLÍTICA DE ESTADO Y AL QUEHACER DEL MINISTERIO DE SALUD, TAMBIÉN A SU CARGO.

“ Creemos que para mantener a la población sana, el trabajo articulado entre Desarrollo Social, a partir de políticas sociales, con los sistemas de salud, es fundamental”,

destaca, en diálogo con **Enlaces**, el Ministro de Desarrollo Social y de Salud, Carlos Ramos, quien se refiere, a continuación, a la importancia de los aportes que, todos los meses, el IAFAS

“ES EMOCIONANTE EL MOMENTO EN QUE CADA EMPRENDEDOR RECIBE SU CRÉDITO O SU MAQUINARIA. PERO EL ESPÍRITU DE ESTA POLÍTICA CREEMOS QUE TRASCIENDE EL SIMPLE HECHO DE LA ENTREGA. SE TRATA DE UNA POLÍTICA DE ESTADO QUE BUSCA CONTINUIDAD PARA SEGUIR PROFUNDIZANDO EN LA AUTONOMÍA Y EL PROGRESO DE LOS ENTERRRIANOS”.

envía a ambas carteras provinciales. Recordemos que, desde febrero de 2012, mensualmente el IAFAS destina el 10% de sus utilidades a Economía Social, y el encargado de distribuir esos fondos en forma de herramientas para los beneficiarios es el Ministerio de Desarrollo Social.

-¿Cómo se viven estas entregas de herramientas para emprendedores? ¿Cuál es el espíritu de esa política?

-Es emocionante el momento en que cada emprendedor recibe su crédito o su maquinaria. En los ojos de cada entrerriano se ven esas ganas de salir adelante y de ser dignos a partir del trabajo. Sobre el espíritu de esta política, creemos que trasciende el simple hecho de la entrega, porque no se trata de una política de financiamiento o, incluso, de Economía Social; se trata de una política de Estado que busca continuidad para seguir profundizando en la autonomía y el progreso de los entrerrianos. Entre todos debemos defender los logros de la gestión de Sergio Urribarri y, en este año de definiciones, hay que valorar cada una de estas conquistas, como las políticas de Economía Social, que permitieron a cientos de entrerrianos cambiar sus vidas.

-Desde el Ministerio de Desarrollo Social, ¿hacen seguimiento de cada aporte entregado a Economía Social? ¿Qué se puede decir, en líneas generales, de esos proyectos?

-Sí, la Secretaría de Economía Social tiene un equipo que se encarga del seguimiento y el acompañamiento de cada proyecto u emprendimiento financiado con aportes del Ministerio. En ese marco, mensualmente hay contacto con los emprendedores y se evalúan las condiciones para tener un diagnóstico de cómo avanzamos. Además, se digitalizaron los datos de todos los entrerrianos que tomaron crédito, lo que permitió dar cuenta de las características de los emprendimientos. Respecto a los proyectos, son variados y de diversos rubros, porque implementamos tanto el microcrédito como la incorporación de tecnología para equipamiento. Los préstamos apuntan al financiamiento de base solidaria, con garantía en la palabra de los emprendedores y con un interés del 0%. Durante la gestión del Gobernador Sergio Urribarri se entregaron unos 12.000 créditos, registrando casi un 80% de efectividad en la devolución. En esa dirección, ejecutamos el programa Incorporación de Tecnología, destinado a los emprendedores que requieran

insumos, herramientas o equipamiento para desarrollar su proyecto y dar, así, un salto cualitativo en su emprendimiento. Desde su puesta en marcha, ha beneficiado a más de 8.500 entrerrianos.

-Usted también es Ministro de Salud y el IAFAS también tiene un compromiso con esa área. ¿Adónde se destinan los aportes que hace el Instituto en materia de salud?

-Estamos afrontando un trabajo articulado con Nación para abordar temáticas concretas, fundamentalmente en lo que hace a hospitales de cabecera y a la necesidad de mejorar la infraestructura para la atención crítica, al equipamiento de los principales hospitales y a la adquisición de nuevas ambulancias. Por otra parte, hemos impulsado la creación de un banco provincial de prótesis, para garantizar un stock de elementos suficientes para atender de forma rápida y eficaz la demanda de los distintos hospitales de la provincia. Queremos reducir el tiempo de espera de los pacientes, de 6 meses a 48 horas, eliminando las distintas instancias administrativas.

-¿Qué proyectos tienen ambos ministerios a su cargo de acá a fin de año?

-Queremos profundizar y afianzar los programas que, durante tres años, implementamos en Desarrollo Social. Apuntamos a duplicar la cantidad de créditos otorgados y a seguir adhiriendo emprendedores al régimen de monotributistas sociales. Este año duplicamos los participantes del programa Crecer, de 1.000 a 2.000, para capacitar y equipar con herramientas a jóvenes desempleados. Además, la gestión de Urribarri impulsó el Crédito Joven, con el que apuntamos a jóvenes profesionales que crecieron en forma exponencial en la última década. Con respecto a Salud, estamos poniendo énfasis en el reordenamiento de la parte administrativa y en enfocar el trabajo hacia un refuerzo muy importante de la atención primaria. Esto implica beneficios en todos los niveles, porque mejora la calidad de vida de los ciudadanos, evita episodios agudos y, por ende, se descongestionan las internaciones y se abaratan costos. Debemos priorizar la prevención por sobre la curación. Creemos, en definitiva, que para mantener a la población sana, el trabajo articulado entre Desarrollo Social, a partir de políticas sociales, con los sistemas de salud, es fundamental.■



GESTIÓN DE LA CALIDAD

NUEVOS DESAFÍOS

COMO INFORMAMOS, EL IRAM CERTIFICÓ EL CIRCUITO QUE TRANSITAN LOS RECURSOS DESDE QUE LLEGAN AL IAFAS CENTRAL HASTA QUE SON TRANSFERIDOS A LOS ORGANISMOS PROVINCIALES CORRESPONDIENTES. EN LA ENTREGA DEL DOCUMENTO A LAS AUTORIDADES DEL IAFAS, SE PLANTEARON NUEVOS DESAFÍOS TANTO PARA EL COMITÉ DE LA CALIDAD COMO PARA EL INSTITUTO EN SU CONJUNTO.

La gran noticia fue informada en las páginas de la edición anterior de **Enlaces**: el IAFAS logró el Sistema de Gestión de la Calidad en el "Proceso económico-financiero de los recursos generados por el Instituto, en las agencias y salas de juego (casinos y tragamonedas), en el ámbito de la provincia de Entre Ríos, desde la recepción de las remesas en casa central, hasta el envío de fondos de las utilidades alcanzadas a los organismos de gobierno provincial según lo disponen las normas vigentes". La llegada de un nuevo certificado del IRAM provocó grandes alegrías, generó encuentros y reflexiones, y profundizó el compromiso del IAFAS de mantener los objetivos alcanzados y avanzar hacia nuevas metas. En rigor, el nuevo certificado se suma al mantenimiento de la norma

ISO 9001-2008 en los tres procesos ya certificados por el IRAM en años anteriores: "Procesos operativos y de control de la sala de sorteos"; "Procesamiento de datos de juego comercializados a través de agencias oficiales de la provincia de Entre Ríos"; y "Gestión de compras y contrataciones de bienes y servicios".

COMPROMISO ASUMIDO

El pasado jueves 26 de marzo, el Comité de la Calidad y las áreas del IAFAS involucradas en la obtención del nuevo certificado hicieron entrega del documento emitido por el IRAM al Directorio, integrado por el Presidente, Dr. José Omar Spinelli, y los Directores, CP Guillermo Dubra y César Peralta, y a la Gerencia General, a cargo del CP Silvio Vivas.

El Coordinador del Comité de la Calidad, Sergio Sosa, al momento de la entrega del nuevo certificado obtenido a los miembros del Directorio del IAFAS –compuesto por el Presidente, Dr. José Omar Spinelli, y los Directores, CP Guillermo Dubra y César Peralta– y al Gerente General, CP Silvio Vivas.

"Es muy gratificante recibir el producto de un trabajo en equipo que, cada vez, va reuniendo a más gente y de mayor cantidad de áreas", destacó Vivas. Y manifestó la voluntad del Directorio y de la Gerencia General de oficializar, para el Comité, una estructura propia dentro del organigrama del IAFAS.

"Hemos tratado con el Directorio el requerimiento que hemos tenido de parte de ustedes y vamos a trabajar en una modificación o *aggiornamento* de la estructura orgánica para darle una estructura propia al Comité de la Calidad. En virtud de que este Comité ha tomado ya una cierta dimensión, queremos darle la importancia que tiene dentro del organismo, con misiones y funciones, y para ello necesitamos contar con la colaboración de ustedes para conocer las necesidades". Así se expresó el Gerente General del IAFAS, dirigiéndose a los integrantes del Comité coordinado por el Subgerente Administrativo Contable del Instituto, Sergio Sosa.

En el mismo sentido, Spinelli subrayó la importancia de que los integrantes del Comité transmitan su compromiso al resto del personal. El Presidente del IAFAS destacó: "Realmente nos llena de satisfacción que se siga avanzando en materia de calidad. Sé que es difícil, en un organismo que cuenta con tanto personal, que la voluntad que tienen ustedes sea transmitida al resto y que el resto los siga. Pero es importante que todos se vayan metiendo en el tema, para que haya continuadores detrás. Ese es el desafío: ir transmitiendo el compromiso y que se sume más gente".

NUEVAS METAS

El Coordinador del Comité de la Calidad, Sergio Sosa, aprovechó la ocasión para informar que ya se encuentran trabajando para plantear una nueva meta y mantener los cuatro certificados ya

LA LLEGADA DE UN NUEVO
CERTIFICADO DEL IRAM PROVOCÓ
GRANDES ALEGRÍAS, GENERÓ
ENCUENTROS Y REFLEXIONES, Y
PROFUNDIZÓ EL COMPROMISO DEL
IAFAS DE MANTENER LOS OBJETIVOS
ALCANZADOS Y AVANZAR HACIA
NUEVAS METAS.



Todos juntos, autoridades y miembros del Comité de la Calidad del IAFAS, celebraron la obtención de un nuevo certificado para el Instituto.

obtenidos: "Conseguimos certificar la primera etapa del proceso, desde que el dinero llega al IAFAS hasta que es enviado a las dependencias correspondientes; ahora queda la otra parte, previa, que es también muy importante y con la que cerraremos el proceso. Es un nuevo desafío. Supone ampliar los alcances y seguir involucrando gente para la mejora continua", reflexionó Sosa, quien luego hizo una comparación con tintes deportivos: "Para conseguir nuevos objetivos necesitamos, como en el fútbol, recursos; y los recursos implican más gente afectada al proceso".

Finalmente, Sosa mencionó algo en lo que coincidieron todos los actores involucrados: que cada una de las metas alcanzadas por el Comité de la Calidad refleja un logro de toda la organización. Junto a los miembros del Directorio y de la Gerencia General, participaron del encuentro, además del mencionado Coordinador del Comité de la Calidad, Sergio Sosa, el Gerente Administrativo Contable del IAFAS, CP Diego Martínez Domé; el Subgerente Comercial a cargo de la Gerencia, Hugo Solanas; el Coordinador de Recursos Humanos, Dr. Maximiliano Montani; el Asesor Administrativo Contable de la Gerencia General, CP Aldo Lettieri; y los agentes Mariela Acosta, CP Lucrecia Abasto, Juan Lucheci y Sandra Carrero. ■

XX FIESTA NACIONAL DE LA APICULTURA Y EXPO APÍCOLA DEL MERCOSUR

UNA OPORTUNIDAD PARA EMPRENDEDORES



DEL 20 AL 22 DE MARZO, EL PARQUE DEL CENTENARIO DE MACIÁ SE CONVIRTIÓ EN EL ESCENARIO DE LA XX FIESTA NACIONAL DE LA APICULTURA Y EXPO APÍCOLA DEL MERCOSUR. EMPRENDEDORES DE LA ECONOMÍA SOCIAL PARTICIPARON DE LA MUESTRA DEL SECTOR MÁS IMPORTANTE DE LA REGIÓN.

La XX Fiesta Nacional de la Apicultura-Expo Apícola del Mercosur se llevó a cabo del viernes 20 al domingo 22 de marzo en la ciudad de Maciá. A ella asistieron emprendedores de la Economía Social de la provincia, acompañados por el Ministerio de Desarrollo Social de Entre Ríos, entidad que colaboró, sobre todo, en lo referido a la logística de su participación y apoyo en los costos de alojamiento e instalación de stands.

La Expo Maciá 2015, desarrollada en el Parque Centenario, contó con muestras, exposiciones, ronda de negocios y conferencias, entre otras actividades.

Durante los tres días, más de 5.000 personas recorrieron los stands y el predio todo. Los emprendedores pudieron mostrar y vender sus producciones: cuchillos, tejidos, mates, trabajos en herrería, envasados, indumentaria para mascotas y confección de mallas.

La exposición nació como una pequeña muestra y hoy reúne a apicultores de todo el Mercosur y algunos países europeos. Esto les dio a los emprendedores de la Economía Social la posibilidad de intercambiar espacio y experiencias con empresarios que hoy se manejan a nivel internacional y capitalizar sus conocimientos.

EL INTERCAMBIO COMO CAPITAL

Los emprendedores tenían grandes expectativas sobre el evento, así que, aunque las ventas no fueron excedidas, lo vivieron con mucha alegría y felices del intercambio que se produjo entre pares.

Al respecto, Natalia Fianuchi, una joven de 25 años que se dedica a la fabricación artesanal de mates y estuvo presente,

dijo: "Me traje una excelente experiencia. Intercambié con otros emprendedores que trabajan, como yo, en el contexto de la Economía Social. Compartimos conocimientos, ideas, críticas constructivas y mucho más; incluso gente que no hace lo mismo que yo me daba consejos muy interesantes. Esto es fundamental; y, aunque uno, por supuesto, quiere ganar dinero, este es un capital que tenemos que aprovechar también. Las ideas siempre son útiles para mejorar y seguir creciendo. En la Expo había empresarios que ya están a otro nivel, pero que empezaron como yo, y eso me da la esperanza de que se puede trabajar en forma independiente y vivir de esto".

EN CADA EMPRENDEDOR, UNA HISTORIA

Natalia hace mates tallados y pirograbados, y, ante la convocatoria del Ministerio de Desarrollo Social, decidió ir con su emprendimiento a la Expo. Hace dos años y medio que se dedica al rubro. Anteriormente trabajaba en gastronomía, pero cuando la despidieron, tomó algunos ahorros y se asoció con un amigo en la fabricación de mates. De él aprendió el oficio, pero ya ha logrado independizarse.

"Me gustaría diversificarme, incorporar otros materiales de trabajo, poder producir de forma más industrial con máquinas que me permitan trabajar más en serie; porque así puedo llegar a otros tipos de mercados. Quiero ampliarme, incluso hacer bombillas; todo dentro del rubro, pero creciendo", destacó Natalia.

La joven sabe que nada se logra sin capacitación, por esta razón es que se está instruyendo, por ejemplo, en el trabajo en cuero y pretende seguir luego aprendiendo a manejar la madera. Tuvo, además la motivación para acercarse al



Programa Crecer, también del Ministerio de Desarrollo Social, con la idea de seguir adquiriendo conocimiento y poder acceder, al finalizar, a una máquina que necesita para el crecimiento de su emprendimiento. "Vamos a pedir un torno, para trabajar madera", señaló, al tiempo que aclaró: "Me va bien, es muy llevadero el taller y me sirve para intercambiar experiencia y sumar conocimientos". ■

UNA VERDADERA FIESTA

En el marco de la XX Fiesta Nacional de la Apicultura y Expo Apícola del Mercosur, además de las actividades vinculadas a la producción y el emprendimiento, se vivieron tres noches de inolvidables espectáculos presenciadas por miles de personas.

El viernes 20 de marzo, sobre el escenario Darío Paoloni del Parque del Centenario, actuó la banda Las Pelotas; en tanto que el sábado 21 se desarrolló el esperado show de Palito Ortega, quien, en su primera actuación en Maciá, repasó su vasta carrera, colmada de éxitos, e hizo cantar y bailar a los espectadores de todas las generaciones. Durante la velada se realizó la Elección de la Reina Nacional de la Apicultura 2015, donde la joven oriunda de Rosario del Tala, Pamela Fornasari, fue electa como soberana.

El domingo 22, última noche de fiesta, actuó uno de los cantautores más populares del nuevo folklore, Jorge Rojas; en esa misma velada se desarrollaron importantes concursos y sorteos.

Cabe recordar que el programa "Cocineros Argentinos" –de la TV Pública– se emitió en vivo desde Maciá durante la XX Fiesta Nacional de la Apicultura. El envío, que ya es un clásico de los domingos, basó las recetas del día en la miel como ingrediente principal.



Sala de Juegos Viale

IAFAS  

"Un ambiente único. Un estilo diferente"

SORTEOS SEMANALES • SORTEOS SEMANALES • SORTEOS SEMANALES • SORTEOS SEMANALES • SORTEOS SEMANALES

**TODOS LOS JUEVES DEL MES SORTEAMOS
LCD Y ELECTRODOMESTICOS**

SORTEOS SEMANALES • SORTEOS SEMANALES • SORTEOS SEMANALES

**MIÉRCOLES CENA SIN CARGO PARA NUESTROS VISITANTES.
SHOW EN VIVO. BAR DE TRAGOS.
SALON VIP DE RULETA**

9 de julio 280 - Viale - Entre Ríos






DR. MAXIMILIANO MONTANI

NOVEDADES EN RECURSOS HUMANOS

INTEGRANTE DEL COMITÉ DE LA CALIDAD Y DEL EQUIPO DEL INSTITUTO QUE TRABAJA EN CUESTIONES DE PREVENCIÓN DEL LAVADO DE ACTIVOS, EL DR. MAXIMILIANO MONTANI ES AHORA TAMBIÉN, DESDE EL MES DE MARZO, EL NUEVO COORDINADOR DE RECURSOS HUMANOS DEL IAFAS. EN DIÁLOGO CON **ENLACES**, ANALIZA SUS NUEVAS RESPONSABILIDADES, LOS PROYECTOS EN MARCHA Y LAS MIRAS A FUTURO.

Desde el pasado 3 de marzo, la Coordinación de Recursos Humanos del IAFAS está a cargo del Dr. Maximiliano Montani, quien hasta esa fecha formaba parte de la Gerencia Administrativa Contable del Instituto. Montani integra el Comité de la Calidad y el equipo que trabaja en cuestiones de prevención del lavado de activos; en estos ámbitos continuará su desempeño paralelamente a la gestión del personal del Instituto. A pocos días de asumir el cargo, el flamante Coordinador de

Recursos Humanos recibió a **Enlaces** para dialogar acerca de su nueva responsabilidad, de los proyectos encaminados y las miras a futuro. "El día tras día transcurre en gestionar todos los recursos humanos que proveen de mano de obra al IAFAS. Tenemos varias cuestiones y trámites que están en curso y otros que aparecen a diario; nosotros debemos generar información para la toma de decisiones", sintetiza, en líneas generales, su tarea. Y profundiza: "A través de las Divisiones, registramos y

sistematizamos la fichada del personal, el manejo de las licencias, las ausencias por enfermedad, las cuestiones relacionadas con accidentes de trabajo, los trámites en cuanto a escolaridad, hijos, familiares a cargo... Manejamos una infinidad de cuestiones relacionadas con el empleado del Instituto. Tenemos un área destinada a resguardar todos los legajos del personal y disponemos del sistema SUPER (Sistema Único de Personal), que vino a reemplazar al anterior, con ampliaciones y mejoras. El SUPER contiene prácticamente toda la información que manejamos y nosotros somos los responsables de alimentar ese sistema".

La importancia de sistematizar la información relacionada con cada agente del IAFAS es clara: "Con el Sistema de Gestión de la Calidad, se fijaron perfiles de puestos, y lo que intentamos hacer es que, dentro del Instituto, los cargos que se ocupan estén relacionados con las habilidades y los conocimientos de las personas. El SUPER contiene toda la información personal y laboral y, además, todos los datos de formación y capacitaciones, tanto los que hace el empleado por cuenta propia como los que le facilita el IAFAS", explica Montani, destacando que los legajos se resguardan físicamente y también en soporte digital, un trabajo de digitalización que fue concretado recientemente.

La Coordinación de Recursos Humanos está compuesta por el Departamento Personal y tres Divisiones: Registros y Legajos, Capacitación, Casinos, Bingos y Salas Tragamonedas. El área Médico-Laboral también depende de esta Coordinación.

En cuanto a proyectos, el Dr. Montani se refiere a la importancia de generar buenos ambientes de trabajo, tanto en el IAFAS Central como en casinos y salas de entretenimientos. "En todas las empresas, el área de Recursos Humanos tiene un gran protagonismo

LA COORDINACIÓN DE RECURSOS HUMANOS ESTÁ COMPUESTA POR EL DEPARTAMENTO PERSONAL Y TRES DIVISIONES: REGISTROS Y LEGAJOS, CAPACITACIÓN Y CASINOS, Y BINGOS Y SALAS TRAGAMONEDAS. EL ÁREA MÉDICO-LABORAL TAMBIÉN DEPENDE DE ESTA COORDINACIÓN.

a la hora de generar actividades propensas a que el personal sea más productivo y valore más su lugar de trabajo. Sobre la base de principios de la responsabilidad social empresaria, queremos aumentar la satisfacción del empleado", destaca.

Asimismo, buscan enfocar los esfuerzos en mantener actualizada la información del personal "porque de aquí se nutren las autoridades para la toma de decisiones", y resguardar la reserva de esos datos, "ya que se trata de cuestiones sensibles de la vida privada de cada persona". ■





CASINO COLÓN

TRES DÉCADAS DE ENTRETENIMIENTOS

CON MOTIVO DE SU 30° ANIVERSARIO, CASINO COLÓN DESPLEGÓ EN ABRIL UNA SERIE DE FESTEJOS QUE INCLUYERON ACTIVIDADES DEPORTIVAS, HOMENAJES A QUIENES FUERON PARTE DE LA INSTITUCIÓN Y ENCUENTROS DE CAMARADERÍA. PIONERO EN SU RUBRO, EL ANIVERSARIO DE COLÓN COINCIDE, TAMBIÉN, CON LA CREACIÓN DE LOS "CASINOS DE ENTRE RÍOS", UNA MARCA DE IDENTIDAD DE LA PROVINCIA.

En el marco de las celebraciones por su 30° aniversario, Casino Colón desplegó un programa de festejos que incluyeron actividades deportivas, homenajes a quienes formaron parte de la institución y encuentros de camaradería. En virtud de que Colón fue el primero en abrir sus puertas en la provincia, en este aniversario también se conmemoraron, pues, tres décadas de la creación de los "Casinos de Entre Ríos": una marca institucional de gran alcance nacional.

Para ser parte de los festejos viajaron a Colón los Directores del IAFAS, CP Guillermo Dubra y César Peralta. También asistieron el Senador Oscar Arletaz, el Intendente local, Mariano Rebord, y su par de Villa Elisa, Marcelo Monfort, junto al Viceintendente de Colón, Carlos Leonardi, y al Presidente de la Junta de Gobierno de Pueblo Liebig, Alfredo Bochaton. A ellos se sumaron también el iniciador del Proyecto Casino Colón allá por 1982 y entonces Director de la Cámara de Turismo, Carlos Lonfat, la actual

Directora de Turismo de la Municipalidad de Colón, Silvia Valory, y el Gerente de Casino Colón, Julio Pintos.

MUCHAS EMOCIONES

Si bien el aniversario se conmemoró el lunes 13 de abril, los festejos comenzaron el domingo 12 con un torneo de golf y una regata que zarpó desde el Puerto de Colón. Del campeonato de golf "Aniversario Casino Colón" participaron 25 jugadores; comenzó bien temprano, a las 7 de la mañana, y culminó a las 19, con la entrega de premios y trofeos a los ganadores en el salón de eventos del casino.

La regata, en tanto, largó a las 11 frente al Palacio de Turismo de Colón, con la participación de 19 veleros provenientes de distintas localidades; la entrega de trofeos tuvo lugar cerca de las 16:30, en la explanada del Puerto de Colón.

El lunes 13, en tanto, fue el momento de recordar a quienes

formaron parte de estos 30 años de historia. Por la mañana se colocó una ofrenda floral en la cruz mayor del cementerio de Colón y a las 11:30 se descubrió una placa recordatoria en el Palacio de Turismo de esa localidad.

Al mediodía se desarrolló la recepción de autoridades, empleados, entrega de recordatorios y almuerzo en el salón del segundo piso del Casino Colón, recientemente remodelado como informamos oportunamente en las páginas de **Enlaces**.

También hubo entrega de recordatorios a los empleados que cumplieron 30 años de labor en el IAFAS. Los reconocimientos fueron entregados por los Directores del IAFAS y las autoridades locales. Por último, a las 19:30 comenzó el agasajo para el público en general, que incluyó shows, servicio de lunch y sorteos especiales. ■

Las celebraciones por el 30° aniversario de Casino Colón incluyeron, entre otras actividades y conmemoraciones, un torneo de golf y una regata que zarpó desde el puerto de la ciudad.

RECYCLER

Soluciones de impresión y copiado S.A.

Lo acercamos a la última tecnología sin inversión alguna. Usted solo debe preocuparse por el papel. Soluciones a medida, para cada empresa.



LEXMARK

brother



• MONOCROMÁTICAS Y COLOR • MULTIFUNCIONES Y FOTOCOPIADORAS • IMPRESORAS DE OFICINA • COPIADORAS LÁSER COLOR

25 de Mayo 901, esquina Cura Álvarez - (E3100HIG) Paraná, Entre Ríos.

Tel/Fax: +54 343 4310166 / 4217880 - www.recyclergroup.com.ar



REUNIÓN DE JUNTA DIRECTIVA EN MAR DEL PLATA

CUMBRE DE LOTERÍAS

EL PRESIDENTE DEL IAFAS, DR. JOSÉ OMAR SPINELLI, Y EL GERENTE GENERAL, CP SILVIO VIVAS, ASISTIERON, EN MARZO, A LA REUNIÓN DE LA JUNTA DIRECTIVA DE ALEA CELEBRADA EN MAR DEL PLATA. ALLÍ TAMBIÉN TUVO LUGAR EL TERCER SEMINARIO INTERNACIONAL DE LOTERÍAS, DEL QUE PARTICIPÓ EL DIRECTOR DEL INSTITUTO, CP GUILLERMO DUBRA.

Con la presencia de representantes de 21 de las 24 jurisdicciones argentinas, se desarrolló el pasado 10 de marzo la reunión de la Junta Directiva de la Asociación de Loterías, Quinielas y Casinos Estatales de Argentina (ALEA). En representación del IAFAS, asistieron a este encuentro llevado a cabo en la ciudad de Mar del Plata, el Presidente del Instituto y actual Tesorero de ALEA, Dr. José Omar Spinelli, y el Gerente General del IAFAS y Presidente de la Comisión de Comercialización de ALEA, CP Silvio Vivas.

Entre otros temas tratados en el encuentro, se analizó el estado de la implementación de la Resolución 3510 de la AFIP y se informó sobre los avances de obra del nuevo inmueble adquirido por ALEA en la ciudad de Buenos Aires. "En 90 días estará terminada la refacción del lugar y quedará habilitado; así, ALEA tendrá dos inmuebles en la ciudad de Buenos Aires, que se suman a la sede central en Córdoba", explicó Spinelli, destacando que los dos espacios de ALEA en Buenos Aires "son dos grandes logros para la Asociación conseguidos en los últimos años".

También en Mar del Plata, a lo largo de las dos jornadas subsiguientes, se desarrolló el Tercer Seminario Internacional de Loterías, del que participó el Director del IAFAS, CP Guillermo Dubra. Con la asistencia de más de 420 participantes, el 11 y 12 de marzo se llevó a cabo este seminario organizado de manera conjunta por el Instituto Provincial de Lotería y Casinos de Buenos Aires, la Asociación de Loterías Estatales de Argentina (ALEA), la Corporación Iberoamericana de Loterías y Apuestas de Estado (CIBELAE) y la World Lottery Association (WLA). Además participaron del seminario

La reunión de la Junta Directiva de ALEA contó con la participación del Presidente del Instituto y actual Tesorero de ALEA, Dr. José Omar Spinelli, y del Gerente General del IAFAS y Presidente de la Comisión de Comercialización de ALEA, CP Silvio Vivas.

un grupo de agenceros de la Asociación de Agentes Oficiales del IAFAS de Entre Ríos (AAOIER).

El encuentro contó con un programa estructurado en tres bloques temáticos: Experiencia en Entretenimiento; Apuestas y Puntos de Venta; y Oficiales de Cumplimiento. Y dichas presentaciones se desarrollaron en tres salones distintos, en muchos casos de manera simultánea, de manera que cada asistente pudiera elegir aquella temática que resultara de su mayor interés. ■



WWW.TELEKINO.COM.AR - 0800.777.5466



**Convertir personas
en millonarios
tiene premio:
\$100.000
para el agenciero.**



Centro de Atención al Cliente
0810-777-SUBITO (782486)

**Llegó
Subito Club de Millonarios
con la mejor propuesta para
los clientes y el mejor premio
para los agencieros.**

Te lo vas a perder?



Seamos sinceros: si vende un ticket ganador, que preferirías? Que un periodista te haga una nota para salir en la tele o ganarte unos espectaculares **\$100.000?**

En **SUBITO CLUB DE MILLONARIOS** elegimos esta segunda opción y por eso decidimos premiar a los **agencieros** que todos los meses vendan los ticket ganadores con esa suma.

Sin descuentos, sin trámites engorrosos, sin problemas. Directamente, te damos **\$100.000** para que hagas lo que quieras. Así que contamos con tu colaboración, difundiendo **SUBITO CLUB DE MILLONARIOS** entre tus clientes.

Y andá pensando... Qué harías con \$100.000?



TODOS ES POSIBLE.
WWW.SUBITOMILLONARIOS.COM



VILLAGUAY

JORNADA DE FORMACIÓN

DESTINADA A SUBGERENTES DE CASINOS, JEFES DE DEPARTAMENTOS CONTABLE Y TRAGAMONEDAS, JEFES DE SALA Y VEEDORES DE SALAS TRAGAMONEDAS CONCESIONADAS, SE DESARROLLÓ EN VILLAGUAY UNA CAPACITACIÓN SOBRE EL SISTEMA DE GESTIÓN DE LA CALIDAD Y LAVADO DE DINERO.

El pasado miércoles 8 de abril se llevó a cabo una Capacitación sobre el Sistema de Gestión de la Calidad y Lavado de Dinero dirigida a todos aquellos agentes que ocupan los cargos de Subgerente de Casino, Jefe de Departamento Contable, Jefe de Departamento Tragamonedas, Jefe de Sala y Veedor de Sala Tragamonedas Concesionadas. La jornada se desarrolló en Villaguay, más precisamente en el teatro ubicado sobre la calle San Martín 540 de esa ciudad, desde las 10 de la mañana y con la participación de más de 50 agentes.

La introducción a la jornada de capacitación estuvo a cargo del Coordinador del Comité de la Calidad y Subgerente Administrativo Contable del IAFAS, Sergio Sosa, y continuó con la presentación de Mariela Acosta –integrante del Comité de la Calidad–, quien se refirió a lo que está previsto para las “inducciones al personal” e hizo una reseña sobre la historia del IAFAS, los fines y su actividad.

A continuación, la responsable de Capacitación del IAFAS, Eugenia Valle, explicó cómo se realiza el ingreso a personal, más precisamente la “inducción del personal”, y las “sensibilizaciones” de calidad. Luego, Sosa explicó los procesos que se encuentran certificados y finalizó el Coordinador de Recursos Humanos, Dr. Maximiliano Montani, explicando la documentación que avala el Sistema de Gestión de la Calidad.

Luego tomó la palabra el Ing. Edgardo Muzio, quien disertó sobre el proceso de compras y el formulario de requerimiento de compras, temática en la que también intervino Sandra Carrere,



La ciudad de Villaguay fue el lugar elegido por los organizadores de la jornada de capacitación, con el objeto de ofrecer un punto de encuentro intermedio para todos los participantes.

perteneciente al Departamento Compras y Suministros del IAFAS. Tras un breve descanso, la jornada de capacitación prosiguió con los casos puntuales de los denominados “Productos No Conformes” (PNC) relacionados con los casinos. Finalmente, el Dr. Maximiliano Montani disertó sobre prevención del lavado de activos.

Los organizadores de la jornada destacaron que la decisión de realizar la capacitación en Villaguay se basó en la búsqueda de un punto de encuentro que no resultara demasiado lejano para ninguno de los participantes. ■



newtronic®



POCEADA FEDERAL

NUEVOS MILLONARIOS

DOS BOLETAS GANADORAS SE REPARTIERON EN ABRIL UN PREMIO DE \$1.243.687,32 TRAS PROBAR SUERTE CON UNA APUESTA DE SOLO \$2 EN LA POCEADA FEDERAL. FUERON ADQUIRIDAS EN LA LOCALIDAD DE CALABACILLAS (CONCORDIA) Y EN LA CIUDAD DE CONCORDIA.

El sorteo N° 1.602 del pasado 9 de abril de la Poceada Federal premió a dos boletas con la suma de \$1.243.687,32. En otras palabras, con una jugada de solo \$2, cada apuesta se llevó \$621.843,66. Las boletas ganadoras fueron adquiridas en la Agencia N° 722 de la localidad de Calabacillas (Concordia), propiedad de Mirta Verón de Aguilar, y en la Agencia N° 1.123 de la ciudad de Concordia, propiedad de Ignacio Carrazoni. Cabe recordar que la Poceada Federal sortea todos los días y, con solo \$2, permite ganar importantes pozos sin retenciones, apostando en cualquiera de las agencias oficiales de Entre Ríos.



ES NATURAL
SENTIRSE ESPECIAL
EN UN CASINO DIFERENTE



Sala de Juegos Crespo



UNA PROPUESTA DIFERENTE EN SALAS DE JUEGOS



hágase tu voluntad

TOTALMENTE RENOVADA

- Parque de máquinas totalmente renovado
- Más puestos de juego
- Sistema ticket
- Salones VIP de ruletas electrónicas
- Destacados shows en vivo
- Ambiente único



IAFAS

prevenjuego

TODOS LOS LUNES CENA SIN CARGO
SAN MARTIN 1053 - CRESPO E.R.

CONTINÚAN LAS PROMOCIONES

Un grupo de promotoras del IAFAS recorre por estos días distintos puntos de interés de Paraná, incluyendo restaurantes, bares y sitios concurridos de la ciudad, con vouchers canjeables por tickets para disfrutar en el Casino 25 de Mayo, en el marco de una actividad promocional que se repite todos los fines de semana.

Estas acciones fueron intensificadas durante los últimos fines de semana largos y en Semana Santa, períodos en los que Paraná recibió gran cantidad de visitantes. En vistas a las próximas vacaciones de invierno –y teniendo en cuenta, además, las fechas de las carreras de TC en el Autódromo Ciudad de Paraná y de la Fiesta de Disfraces 2015–, el IAFAS prepara nuevas promociones para invitar a ciudadanos y turistas a conocer la renovada sala de calle 25 de Mayo 244. ■



Correo ServiJUR S.R.L.

R.N.SPS.P. 220 | Perú 483 | Fax: 0343 4233616 | Tel: 0343 423 3194 | Paraná, Entre Ríos.

PÓKER EN CASINO VICTORIA



“Llevamos organizados tres Torneos de Póker que, para Entre Ríos, resultaron toda una novedad. En los tres hemos tenido muy buena concurrencia, con gente de Rosario y Córdoba, además de Entre Ríos, por lo que ya estamos organizando una cuarta edición”, explicó a **Enlaces** el Coordinador de la Comisión Organizadora de las competencias en Casino Victoria, Facundo Peralta.

Así, el miércoles 15 de abril a las 19.30 –al cierre de esta edición–, Casino Victoria ponía a disposición un nuevo torneo, con modificaciones respecto de sus antecesores; entre ellas, la inscripción era ahora de \$1.000, y el stack inicial, de 10.000 puntos en fichas, con un *Add-On* durante el 4º Nivel de \$500, y el stack de 10.000 puntos, con un cupo como máximo de 70 jugadores. La modalidad del torneo fue Freeze Out, con niveles de ciegos cada 20 minutos y dos descansos de 20 minutos cada uno.

Casino Victoria había organizado, asimismo, una instancia clasificatoria –con inscripción fijada en \$100, *re-entry* ilimitado hasta el 5º Nivel y un *Add-On* de \$50– cuyo premio fue la inscripción en el Torneo de Póker del 15 de abril. Este torneo clasificatorio se desarrolló del 7 al 9 de abril y contó con numerosas inscripciones. ■

Disfrute de su estadía y del azar

- Máquinas tragamonedas
- Ruletas electrónicas
- Ruletas (mesas tipo americanas y francesas)
- Punto y banca
- Póker caribeño
- Black Jack



NUEVA COMISIÓN DIRECTIVA



LA ASOCIACIÓN DE AGENTES OFICIALES DEL IAFAS DE ENTRE RÍOS (AAOIER) RENOVÓ SU COMISIÓN DIRECTIVA EN LA ASAMBLEA REALIZADA EL PASADO JUEVES 9 DE ABRIL, EN LA SEDE UBICADA EN MONTE CASEROS 369. AQUÍ EL DETALLE DE CÓMO QUEDÓ CONFORMADA LA NUEVA COMISIÓN.

Presidente: Jorge Lorenzo, General Campos

Vicepresidente: Juan José Razzetto, Gualaguaychú

Secretario: Guillermo Bizzotto, Colón

Prosecretario: Nicolás Embón, Paraná

Tesorero: Samuel Ernesto Jajan, Gualaguay

Protesorero: Rubén Bellatti, Paraná

1° Vocal: Domingo Francisco Bizzotto, Colón

2° Vocal: Damián Ojeda, Gualaguay

3° Vocal: Mario Ferrari, Gualaguaychú

4° Vocal: Martín Retamoso, Chajarí

5° Vocal: Hernán Fuertes, Concordía

Suplentes

1° Vocal: Elizabeth Maciel, Larroque

2° Vocal: Gustavo Suárez, San Salvador

3° Vocal: Ernesto Vignola, Urdinarrain

4° Vocal: Claudio Bovier, Concepción del Uruguay

5° Vocal: Laura Colombo, Paraná

Comisión Revisora de Cuentas

Titular: Eduardo Etchevest, Villaguay

Suplente: Osvaldo Buschiazzo, Gualaguaychú

Salas de Chajari - Urdinarrain - Feliciano - Federal - Maria Grande. Casinos de Federacion y Chajari.

Visitenos y Diviértase ...

con las mejores "Pagamonedas" y Ruletas!!!



BOLDT
80
ANIVERSARIO

HAY UNA SOLA FORMA DE CUMPLIR 80 AÑOS: CUMPLIENDO

Boldt, una empresa argentina líder, cumple 80 años de crecimiento sostenido. Una trayectoria construida sobre los pilares de la innovación, la confiabilidad, el espíritu emprendedor y el talento de sus empleados para responder eficientemente a los requerimientos de cada cliente.

Cumplimos 80 años porque siempre cumplimos.



www.boldt.com.ar

Howard Johnson
Plaza Resort & Casino
Mayorazgo - Paraná

NEO
MAYORAZGO
RESORT & CASINO

DISFRUTAR ES POSIBLE

RELAX / ENTRETENIMIENTO / FIESTAS SOCIALES
GASTRONOMÍA GOURMET / EVENTOS CORPORATIVOS



CONSULTE LAS PROMOCIONES EN NUESTRA WEB

www.hjmayorazgo.com.ar | www.casinosneogame.com.ar

Etchevehere y Miranda. Paraná. Entre Ríos.

0343 420 6800
reservas@hjmayorazgo.com.ar

Central de Reservas

0810 122 4656
reservas@hojoar.com

 Seguínos en
Facebook

NEO
MAYORAZGO
RESORT & CASINO

NEOGAME S.A